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推動國際化 港交所首任命外籍CEO

貝達藥業擬來港IPO 籌62億

歐冠昇現年52歲，現為摩通私人銀行
國際市場首席執行官，並為該行資產及財
富管理業務管理委員會成員，在香港工作
了9年。他加入摩通已有30年，曾在該行不
同業務及地域出任多個領導職務，包括
2012年至2020年出任亞太區主席兼首席執
行官，以及2005年至2012年擔任摩通拉丁
美洲首席執行官。歐冠昇持有美國賓夕法
尼亞大學沃頓商學院理學士（經濟）學
位。

史美倫表示，歐冠昇在資本市場和金
融服務方面擁有豐富的國際和區域經驗，
在大中華、美洲和全球範圍內的豐富經驗
使他成為領導港交所的上佳人選，港交所
將繼續連接中國與世界。她又指出，雖然
港交所證券集資額較高，但債券、固定收
益資產、衍生產品及科技領域仍需要國際
化發展，相信歐冠昇的國際經驗有助加強
國際金融中心地位。

歐冠昇看好中國 力撐互聯互通
由於有關任命仍待取得證監會的批准

才生效，問到委任一名外國籍人士作為港
交所行政總裁，有關人選有否受到中央祝
福。史美倫表示，港交所是上市公司，甄
選行政總裁是依據法律程序進行。至於有
關歐冠昇的國籍問題，她表示，歐冠昇為
阿根廷籍的香港永久居民，擁有哥倫比亞
護照。

港交所董事會表示，歐冠昇具備金融
領域專長，並擁有卓越的領導經驗、良好
的地區及國際關係和國際視野，這些均是
遴選過程中的重要考慮因素。董事會相信

歐冠昇的專長配合集團現有的技能將會相
得益彰，有利於港交所繼續推進 「立足中
國」 、 「連接全球」 及 「擁抱科技」 這三
大集團戰略。

對於被任命為行政總裁一職，歐冠昇
表示，港交所在全球金融市場不斷壯大，
尤其是隨着中國經濟和資本市場的不斷開
放，港交所將變得越來越重要，它將促進
大量新增的資本流動，並為經濟增長提供
強勁的融資支持，連接中國與世界，對未
來充滿樂觀。歐冠昇之前經常代表摩通出
席內地的金融論壇，曾公開表示內地市場
有巨大潛力，並預計股市及債市的發展規
模可以達到發達市場的水平。他亦認為互
聯互通是重要的舉措，亦是正確的方向。

與李小加同是來自摩通
前行政總裁李小加則表示，歐冠昇是

他一位好朋友，也是中國的好朋友，香港
的好朋友，相信他將成為一位優秀的行政
總裁。值得留意的是，李小加在加入港交
所前，為摩通中國區主席，與歐冠昇同是
來自摩通。

鑒於歐冠昇的委任，代理行政總裁戴
志堅將於2021年5月23日退任代理行政總
裁及董事會當然成員，但將繼續擔任港交
所聯席總裁及首席營運總監。

歐冠昇的名字並沒有出現於早前被傳
出的候選名單，該名單包括戴志堅、港交
所市場主管姚嘉仁、滙豐亞太區環球銀行
聯席主管劉哲寧、加拿大退休金計劃投資
局行政總裁Mark Machin，以及前摩通董
事總經理翟普。

港交所（00388）前行政總裁李小加去年12月卸任後，有關職位懸
空個多月後，終有人選公布。由摩通私人銀行國際市場首席執行官歐冠
昇（Alejandro Nicolas AGUZIN）於5月24日接替，任期3年。阿根廷籍
的歐冠昇將是港交所首個外國籍的行政總裁。主席史美倫表示，不擔心
歐冠昇會因不懂中文而影響港交所與內地聯繫，因為集團內高級管理人
員不乏以普通話作為母語的人士，而歐冠昇任職摩根大通亞太區行政總
裁時，對內地市場有廣泛認識。

史美倫：歐冠昇經驗豐富 加強金融中心地位
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諾輝今截票 料抽600手才穩中
【大公報訊】諾輝健康（06606）截止孖展，綜

合各方統計，諾輝健康孖展暫錄逾2166億元，超額
認購1060倍，其中輝立借出350億、富途借出299.6
億元、耀才借出323億。次外，該股國際配售部分因
錄得大幅超購，據指已提早一天於昨日（9日）截止
認購。證券界人士認為，雖然諾輝健康未有盈利，但
由於概念獨特，加上街貨稀缺，料申請者至少600手
方可穩奪一手，中籤率甚至低於快手。

據外電引述消息人士指，諾輝健康計劃以招股價
上限定價，每股26.66元，預計集資約20.42億元。
該股於今日中午截止認購。下周三（17日、年初

六）公布招股結果，翌日年初七掛牌上市。

超購逾千倍 擬26.66元上限定價
信誠證券聯席董事張智威表示，散戶套現認購諾

輝健康，導致貝康醫療（02170）周一（8日）首掛
表現失色，但這沒有影響諾輝健康的銷情，反而讓投
資者更關心能否獲得諾輝健康的分配。他預計該股的
中籤率會相當低，現金抽一手的策略顯然行不通，只
能用現金盡博，而乙組頭（400手）也未必能保證穩
中一手，如果要穩中一手諾輝健康，至少要抽600
手。

再有藥企計劃今年內來港IPO。市場消息指，內
地依生生物製藥計劃最快今年內來港上市，集資約2
億美元（約15.6億港元）。公司去年1月與美國
Tavotek生物製藥公司達成研發戰略聯盟，攜手開發
以YS-ON-001/002和Tavo-301/303為基礎的多靶
點免疫抗癌藥物組合。

依生生物是一家擁有綜合商業化平台的國際生物
製藥公司，專注於抗腫瘤和抗病毒類生物製品的臨床
前研究、臨床開發、生產銷售和商業化經營。目前公
司已經進入開發階段的產品包括用於治療晚期實體瘤
的 YS-ON-001、 預 防 乙 型 肝 炎 感 染 的
YS-HBV-001疫苗、治療乙型肝炎感染的生物大分
子藥物YS-HBV-002，以及用於狂犬病毒暴露後快
速保護的皮卡狂犬病疫苗等。

大公報記者 柴 進
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•美國賓夕法尼亞大學沃頓商學院理學士
（經濟）學位

•1990年加入摩根大通
•2005年至2012年擔任摩根大通拉丁美洲
首席執行官

•2012年至2020年出任摩根大通亞太區主
席兼首席執行官

•2019年至2021年出任摩根大通私人銀行
國際市場首席執行官

•亞洲協會董事會成員
•納指上市公司自由市場（MercadoLibre）
董事

•大自然保護協會亞太區理事會會員

電話會議重點
•港交所對中國內地方針政策不變
•歐冠昇雖然不是華人以及不懂得普通話，但任職摩根大通
亞太區行政總裁時，對內地市場有廣泛認識

•歐冠昇的國際背景及經驗，可幫助港交所在固定收益、衍
生產品以及科技上發展

•歐冠昇為香港永久居民，屬阿根廷籍，沒有持有美國綠卡
•與前行政總裁李小加同為摩通出身只是巧合
•選擇歐冠昇只因他是港交所的最佳人選
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新股消息及動向
新股

諾輝健康（06606）

環聯連訊（01473）

貝達藥業（深：300558）

依生生物
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最新情況

孖展暫錄2166億元，超購1060倍，擬以26.66元上限定價

孖展錄得4.1億元，超購27.6倍，2月19日掛牌上市

擬今年上半年在港IPO，集資8億美元，高盛、瑞銀及中金為保薦人

計劃最快今年內來港上市，集資約2億美元（約15.6億港元）

▲歐冠昇在港工作9年，現職摩通私人
銀行國際市場首席執行官。

◀港交所昨公布，歐冠昇將於5月接任
行政總裁，任期3年。

【大公報訊】已於A股上市的貝達藥業
（深：300558）申請在港上市。市場消息指，
貝達藥業計劃今年上半年在港IPO，集資8億美
元（約62.4億港元），高盛、瑞銀及中金公司
為聯席保薦人。貝達去年首9個月收益為15億
元（人民幣，下同），按年升21%；純利按年
增1.7倍，至5.5億元；毛利率高達92.4%。

已實現盈利 不屬「B股」
創立於2003年的貝達藥業，是專注於創新

藥開發、生產及商業化的生物製藥公司，主要
針對肺癌的創新藥物，而目前已戰略性地將管
線產品擴展至其他各種惡性腫瘤。因為該公司
已實現盈利，所以不算是 「B股」 ，其首款上
市藥物埃克替尼（凱美納®）是中國國內首款自

主研發的小分子靶向抗癌創新藥，且是目前中
國肺癌治療領域的暢銷創新藥品牌。

貝達藥業指，集資所得的資金計劃用於未
來5年在中國及海外的現有及未來創新藥物研
發計劃、未來2至3年內進行的商業銷售和學術
推廣為中心的商業化策略，以及股權投資、收
購或授權安排。

此外，招股書披露，公司的主要風險包
括：貝達藥業無法成功完成臨床開發、取得監
管批准及實現藥物或候選藥物商業化，或上述
事項出現重大延遲，令公司的業務嚴重受損；
貝達藥業很大程度上依賴於有限數量的上市產
品的銷售。如果公司無法維持或增加主要產品
的銷量、定價水準，以及利潤率，其收入及盈
利水準可能會受到不利影響。

【大公報訊】根據港交所公告披露，任
命歐冠昇為行政總裁仍需待取得證監會批准
後才生效。對於港交所未取得批准就對外公
布，以及證監會的人事任命審核準則，證監
會接受查詢時表示 「沒有評論」 。

根據《證券及期貨條例》第70條，認
可控制人的最高行政人員或最高營運人員的
委任，須獲證監會核准，否則均屬無效。於
港交所委任行政總裁屬重大決定，若最
終證監會反對任命，必然對市場構成負面影
響。

市場人士認為，在港交所正式公布任
命人選前，已率先有媒體披露消息，而港

交所股價逆市下跌0.77%或4元，收報
514.5元，反映投資者對人選不太看好，先
行沽貨離場。更重要的是，如此重大的任
命有待證監會批准，而港交所搶先對外公
布，令人懷疑有人想造成既成事實，逼監
管機構確認。

有證券業人士更質疑，上午市場已流傳
任命消息，而港交所既然已打算同日公布，
理應在開市前自行申請停牌，待公布後申請
復牌，以免引起市場猜測而股價波動。這亦
是上市公司對待股價敏感資料的慣常做法，
但港交所是次未有停牌，而收市後已急不及
待作出披露，明顯是持雙重標準。

公布敏感資料前不停牌 港交所雙重標準

【大公報訊】港交所（00388）首
次委任外籍人士歐冠昇作為其行政總
裁，證券界表示，無論是中國人還是外
國人，最重要是懂得內地政策以及金融
發展方向。立法會金融服務界議員張華
峰表示，相信港交所董事會的任命是經
過深思熟慮，並考慮了多方面的意見；
過去前行政總裁李小加與內地有良好的
溝通，促成了互聯互通、擴大額度等政
策，以及推出同股不同權的改革，期望
新的行政總裁亦能夠熟悉內地的經濟政
策。

實德金融行政總裁陳柏楠則表示，
對於是次找來外籍人士作為新行政總裁
感到驚訝，因為過去多任港交所行政總
裁都是中國人，令業界擔心可能不熟悉
內地政策。未來港交所仍要不斷優化互
聯互通，並計劃推出債務南向通，作為
一個外籍行政總裁能否有效推動互聯互
通，仍是未知之數。另外，他擔心作為

投行出身的歐冠昇，可能不懂得與中小
型企業溝通。

許照中：不懂普通話恐難與內地溝通
根據摩根大通網站對歐冠昇的個人

簡介顯示，歐冠昇精通西班牙語、葡萄
牙語以及英語，但就未有提及他是否懂

得中文，因此被部分市場人士質疑。港
交所前獨立非執行董事許照中接受本地
媒體訪問時坦言，由外籍人士擔任港交
所CEO，恐難以與內地溝通，不利於港
交所與內地市場融合。又認為，只要香
港市場有吸引力，外國投資基金一定會
來，不需要找外國人來推廣。

業界憂礙互聯互通發展
金融界回應

立法會金融服務界
議員張華峰
實德金融行政總裁
陳柏楠
港交所前獨立
非執行董事許照中
香港證券及期貨
專業總會關注行業
主任陳志華
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期望新的行政總裁亦能夠熟悉
內地的經濟政策。
外籍行政總裁能否進一步推動
互聯互通，仍是未知之數。
只要香港市場有吸引力，不需
要聘外國人來推廣。

相信港交所有認真考慮到未來
如何繼續與內地合作。 ▲張華峰相信，港交所董

事會的任命是經過深思熟
慮。

▲諾輝健康的概念獨特，加上街貨稀缺，所以招股
反應非常熱烈。


